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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 07.09.2020 

OR TIE/006/2020  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 03.09.2020 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

20:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

04.06.2020 

 

   

 4. Ortsteilbezogene Themen  

   

 4.1. Sachstandsinformation zum Ausbau Wirtschaftsweg  

   

 4.2. Informationen zur Übernahme des Gebäudes der Agrar-

genossenschaft am Bolzplatz 

 

   

 4.3. Zustand Feierhalle Friedhof Tiefthal  
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 5. Einwohnerfragestunde  

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 6.1. Verwendung von Mitteln nach §4- Straßensanierung 1654/20 

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und first-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest.  Herr 

Teubner begrüßt als Gast einen Mitarbeiter des TLBG Gotha 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung versandt worden. Unter dem TOP Ortsteilbezogene 

Themen gibt es einen weiteren Unterpunkt. Der Ortsteilrat soll über den Aktuellen Sach-

stand des Wirtschaftswegebaus in Kenntnis gesetzt werden. Der Ortsteilrat bestätigt die 

Tagesordnung einstimmig. Es wird nach dieser verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

04.06.2020 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

Im Rahmen der Protokollkontrolle informiert Herr Teubner, dass die Terminvereinbarung 

mit dem Tiefbau- und Verkehrsamt bezüglich einer sicheren Fußwegequerung in der Alten 

Mühlhäuser Straße läuft. Voraussichtlich wird der Termin Mitte September stattfinden. 

Die Ortsteilbürgermeisterin  von Kühnhausen soll erneut um einen Gesprächstermin gebe-

ten werden. Bisher ist von ihrer Seite noch keine Kontaktaufnahme mit Herrn Teubner er-

folgt. Herr Teubner informiert den Ortsteilrat über die Notwendigkeit der Kirchturmsanie-

rung. Schon langer hatte man im Inneren Schäden am Holz der Turmhaube festgestellt, 

vermutlich durch eindringendes Wasser. Dieser Verdacht hat sich nun durch Sichtung von 

außen mit einer Drohne bestätigt. 

 

bestätigt Ja 7  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 

 4. Ortsteilbezogene Themen  

   

 4.1. Sachstandsinformation zum Ausbau Wirtschaftsweg  

   

Herr Teubner begrüßt zur Sitzung den neuen zuständigen Mitarbeiter des TLBG Gotha und 

dankt ihm herzlich, dass er seine Teilnahme an der Sitzung so kurzfristig ermöglicht hat. 

Für Erläuterungen zum aktuellen Sachstand hinsichtlich des Ausbaus des Wirtschaftswe-

ges in Richtung Kühnhausen erteilt er ihm das Wort. 
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Das ca. 1,4 km lange Wegestück wird im Rahmen des ländlichen Wegebaus in 3,50 Breite 

plus beidseits 0,75m Bankett ausgebaut. Diese Wirtschaftswege dienen in erster Linie der 

Landwirtschaft und können von Fußgängern und Radfahrern genutzt werden, Für den übri-

gen motorisierten öffentlichen Verkehr sind sie gesperrt. Zurzeit werden noch Verhandlun-

gen mit den Stadtwerken geführt, um eventuell auch die vorhandene Leitung unter die 

Erde zu legen. Die für den Wegebau notwendigen Ausgleichsmaßnahmenentlang des Weg-

es werden ausgeschrieben und sind an das Eingriffsgebiet gebunden. Vorschläge werden 

gern angenommen. Herr Teubner regt an, eventuell eine Fläche in Ortsnähe an diesem Weg 

für einen Bürgerwald vorzuhalten. Auf die Frage nach dem zeitlichen Ablauf wird infor-

miert, dass man bis zum Jahresende die Plangenehmigung und bis zum Frühjahr die Aus-

führungsplanung anstrebt. Danach erfolgt die Ausschreibung, sodass voraussichtlich im 2. 

Halbjahr 2021 gebaut werden könnte. 

Weiterhin wird der Ortsteilrat darüber informiert, dass an der alten Marbacher Straße, süd-

lich der A71 ein etwa 550m langes Teilstück ebenfalls saniert wird. Als Ausgleichsmaß-

nahme ist dort eine Ergänzungspflanzung vorhandener Gehölze vorgesehen.  

Herr Teubner bedankt sich für die ausführlichen Informationen. 

 

 

 4.2. Informationen zur Übernahme des Gebäudes der Agrar-

genossenschaft am Bolzplatz 

 

   

Vor Beginn der Sitzung hatte der Ortsteilrat gemeinsam mit den Vorsitzenden des Kirmes- 

und des Fördervereins ein im Besitz der Agrargenossenschaft Elxleben befindliches Gebäu-

de am Bolzplatz in Augenschein nehmen können. Man möchte dieses Gebäude als Stütz-

punkt für Kirmes und Förderverein sowie zur Unterbringung von Material nutzen. Dazu 

sind noch einige Umbauten in Eigenleistung nötig. Der Anschluss an Ver- und Entsorgung 

wird nicht als kritisch angesehen, ist teilweise schon vorhanden. Das bisher auf dem ge-

genüberliegenden Firmengelände eingelagerte Equipment für den Bolzplatz soll nun hier 

eingelagert und für den Aufbau vorbereitet werden. 

 

 

 4.3. Zustand Feierhalle Friedhof Tiefthal  

   

Gemeinsam mit der für die Ortsteilfriedhöfe zuständigen Mitarbeiterin des Garten- und 

Friedhofsamtes hat Herr Teubner die Feierhalle auf dem Friedhof besichtigt und sich über 

den Zustand und die Kosten einer notwendigen Sanierung informieren lassen, um die Hal-

le in einen angemessenen Zustand zu bringen. Im Durchschnitt der letzten 5 Jahre fanden 

1,6 Trauerfeiern/Jahr in der Feierhalle statt. Die Kosten für eine Sanierung würden sich auf 

mind. 180 TEUR belaufen. Für Herrn Teubner ist das wirtschaftlich nicht tragbar. Die Kirch-

gemeinde stellt die Kirche schon seit längerem auch für weltliche Trauerfeiern gegen eine 

Nutzungsgebühr zur Verfügung. Die Ausgestaltung in diesen Fällen übernimmt das beauf-

tragte Bestattungsinstitut. Der Ortsteilrat möchte sich in der heutigen Sitzung noch nicht 

endgültig hinsichtlich der Feierhalle auf dem Friedhof äußern und vertagt die Stellung-

nahme. 
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 5. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt. 

 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Der Ortsteilrat erhält Informationen über den Stand der Mittelverwendung in §16. An der 

Veranstaltungsplanung für das 2. Halbjahr- Kürbisfest, Weihnachtsmarkt, Lebendiger Ad-

ventskalender und Dankeschönveranstaltung- wird zunächst festgehalten. Es wird erwo-

gen, einen Vertreter des Gesundheitsamtes einzuladen, um sich informieren zu lassen, wo-

rauf bei den Hygienekonzepten zu achten ist. 

Hinsichtlich der Verwendung der §4- Mittel hatte Herr Teubner einen Vororttermin mit 

dem Straßenmeister. Die Bankette an der Kühnhäuser Chaussee sollen befestigt werden. 

Die damals verwendete Methode hat sich bewährt und soll für weitere stark ausgefahrene 

Stellen angewendet werden. Der Straßenmeister wollte die Möglichkeit des Einsatzes einer 

örtlichen Firma durch das Amt prüfen lassen. Herr Teubner schlägt vor, den Mittelbeschluss 

in der heutigen Sitzung mit Blick auf das Jahresende in Dringlichkeit zu fassen und die 

Umsetzung nicht zu gefährden. der ortsteilrat stimmt der Beschlussfassung in Dringlich-

keit einstimmig zu und fasst auch den Beschluss ohne weitere Diskussion. 

 

 

 6.1. Verwendung von Mitteln nach §4- Straßensanierung 1654/20 

   

beschlossen Ja 7  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Für notwendige Straßensanierungen werden dem Tiefbau- und Verkehrsamt 6.066,00 EUR 

aus Mitteln gem. § 4 i.V.m. § 13 Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt (Ortsteilverfas-

sung) zur Verfügung gestellt. 

 

 

 7. Informationen  

   

- Herr Teubner verliest ein Dankschreiben eines Ehepaares, die anlässlich ihres Ehejubilä-

ums eine Gratulation des Ortsteilrates erhalten und sich sehr darüber gefreut haben. 

- Eine Ortsteilrätin regt an, entlang der Kühnhäuser Chaussee wieder wie früher Bäume zu 

pflanzen. Die Meinungen dazu sind im Ortsteilrat geteilt. Auf der einen Seite sähe es schön 

aus, auf der anderen Seite sieht man auch die Gefahr von schweren Unfällen auf dieser sehr 

schmalen Straße. In der nächsten Sitzung soll das Thema nochmals aufgerufen werden. 

- Ein Ortsteilratsmitglied unterbreitet den Vorschlag, die Neugeborenen mit einer kleinen 

Aufmerksamkeit des Ortsteilrates zu begrüßen. Allerdings müsste der Hinweis von Freun-

den, Nachbarn oder der Familie kommen, da die Daten nicht über das Bürgeramt bereitge-

stellt werden. 

- Ein Bürger hat sich über die Graffiti im Ort (Brücken, Energiekästen, Containerstandplatz) 

beschwert und bittet darum, diese zu entfernen. Die Eigentümer sollten informiert werden, 
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um Anzeige zu erstatten. Es gibt bei der Polizei eine Arbeitsgruppe, die sich damit beschäf-

tigt. Auch sind die Eigentümer für die Entfernung verantwortlich. 

- In der nächsten Sitzung müssen die Themen für die November-Ausgabe der Ortszeitung 

besprochen werden. es wird darum gebeten, in dieser Ausgabe einen Aufruf zur Unterstüt-

zung des Fördervereins zu veröffentlichen. 

- Im Kindergarten haben kleinere Sanierungsarbeiten im Sanitärbereich stattgefunden. Es 

wurden kleinere Toiletten und neue Wasseranschlüsse eingebaut. 

- Herr Teubner erinnert an die Möglichkeit, Anträge auf Förderung durch die Sparkasse Mit-

telthüringen zu stellen. Laut Presse ist der Stichtag dafür der 15.09. Die Mitarbeiterin der 

Stadtverwaltung fragt nach, ob die Anträge wieder über das Amt gesammelt weiter gege-

ben werden. 

- Der Breitbandausbau für schnelles Internet in den Ortsteilen schreitet voran. Wie einem 

Pressartikel zu entnehmen war ist Tiefthal mit dabei. 

- Ein großes Problem ist nach wie vor die Dauernutzung der beiden, für Friedhofsbesucher 

vorgesehenen Kurzzeitparkplätze an der Eselshöhle. Einzelne Fahrzeugführer wurden auf 

ihr Fehlverhalten hingewiesen und zeigten sich einsichtig. Alle anderen werden zukünftig 

mit einer Ordnungswidrigkeitsanzeige rechnen müssen. 

 

 

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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